

UNIVERSIDAD ANTONIO RUIZ DE MONTOYA Consejo de Facultad de Ciencias Sociales ACTA № 010 -2016-FCS

Siendo las 15:00 horas del día miércoles 02 de noviembre del 2016, en la Sala de Reuniones A-301, con la asistencia de los integrantes del Consejo de Facultad de Ciencias Sociales: Aldo Vásquez (Decano), Rocío Lombardi (Turismo Sostenible), Isabel Berganza (Derecho), Jorge Elgegren (Economía y Gestión Ambiental), Jorge Valenzuela (Ciencia Política), Santiago Mariani (Departamento Académico), Diana Sánchez (Representante de los alumnos) y Oscar Vidarte (Representante de los docentes) se dio inicio a la sesión ordinaria.

De inmediato se pasó a tratar la siguiente agenda:

- 1. Aprobación de Acta.
- 2. Presentación del Jefe de la Oficina de Desarrollo Profesional, Juan Carlos Díaz.
- 3. Informe de los Consejeros.
- 4. Criterios para la asignación de horas lectivas a docentes a tiempo completo y docentes contratados en el semestre 2017-I.
- 5. Otros que consideren los consejeros.
- 1. Acuerdo Nº 1: Se acordó aprobar el Acta de Consejo precedente.
- 2. Presentación del Jefe de la Oficina de Desarrollo Profesional, Juan Carlos Díaz.

Juan Carlos Díaz (JCD) es el encargado, desde marzo 2016, de la Oficina de Desarrollo Profesional, esta oficina se creó en junio del año 2015 con una persona a medio tiempo, quien convocó a un taller experimental. JCD ha venido trabajando en una serie de actividades según las cuales los alumnos de últimos años de carrera tengan un programa e talleres de empleabilidad. De agosto a la fecha se han ofrecido cuatro talleres sobre: portunidades del mercado laboral, habilidades digitales, elaboración de currículum y proceso de entrevista laboral, en los dos primeros asistieron 8 y en los dos últimos 15.

ICD también señaló que la actual web que funciona como bolsa de trabajo proviene de un convenio con Universia, sobre lo cual los consejeros opinaron que no era un medio eficiente de búsqueda de empleo. En este sentido, la opinión unánime fue que debemos apuntar a tener una bolsa de trabajo propia, similar a otras universidades prestigiosas del país. Adicionalmente, las redes sociales representan una gran oportunidad para la búsqueda de empleo también. Ambos frentes podrían ser alimentados con oportunidades laborales que provengan de convenios interinstitucionales que ya tenemos y que debemos ser proactivos en buscar.



También se mencionó que existen aproximadamente 400 egresados de la UARM a la fecha y **aún no contamos con una asociación de egresados**. Este tipo de asociaciones son también vitales en el proceso de *networking* de los futuros egresados de nuestra universidad. Al respecto, se anunció que el 10 de diciembre habrá una reunión de egresados.

Además, se informó que con motivo del licenciamiento y la acreditación se han venido revisando una serie de documentos, entre ellos, aquellos concernientes a las prácticas pre-profesionales.

El Decano manifestó el apoyo de la Facultad a la Oficina de Desarrollo Profesional, para compartir metas y ser más eficientes. Respecto de este apoyo, los directores de escuela ratificaron su voluntad de apoyar a esta oficina con ideas e información.

3. Informes de los Consejeros

Jorge Valenzuela (JV) informó que estamos en la semana de CP, se han organizado una serie de actividades académicas y lúdicas. El 30 de setiembre sustentó su tesis Rosario Bahamonde, la cual recibió la calificación de "sobresaliente". También informó que el 2017 — I se dictará el curso, Social Inequality in Latin América, en inglés, los interesados deberán pasar por una evaluación del Centro de Idiomas. En verano se dictará un curso electivo de 3 créditos.

Jorge Elgegren (JE) informó que el 2018 la EP de EGA abrirá un curso en inglés. También informó sobre su viaje a México, al VI Congreso Nacional de Investigación en Cambio Climático en la Universidad Iberoamericana de Puebla. Al respecto comentó que se han consolidado los lazos con esta universidad en el tema ambiental. Asistió una persona de la PUC de Río con el que se estableció un nexo, se llevó una propuesta para hacer una evaluación sobre cómo se miden las contribuciones nacionales para la reducción de emisiones de gases de efecto invernadero. Por otra parte, en la lucha contra el cambio mático se llevó una propuesta metodológica de esta evaluación aplicada a los países de la Pan Amazonía.

≾abel Berganza (IB) informó que del 10 al 12 de noviembre se llevará a cabo la Ruiz Mun-Asamblea Modelo de Naciones Unidas. Adicionalmente, se ha coordinado con ACNUR (Agencia de las Naciones Unidas para los refugiados) una muestra fotográfica. Hay una reunión de los representantes de esta organización en el Perú y se les ha solicitado una charla con los alumnos.

Rocío Lombardi (RL) informó la asistencia de 21 alumnos al CONPETUR (Congreso Peruano de Turismo), primera vez que asiste una delegación de la UARM. Promperú ha lanzado una plataforma que se llama Perú In, la presentación será en la universidad el día 15 de noviembre, instalarán un módulo e inscribirán a las personas que tengan interés en tener acceso a la plataforma. Hay dos eventos interesantes, uno es del Ministerio de la

Producción es Innovación para el Desarrollo Sostenible y el otro es el Foro de Tacna, Región Innovadora y Competitiva, el tema es turismo que inaugurará el Presidente de la República, en años anteriores los alumnos de Cenfotur se desempeñaban haciendo el protocolo de atención a invitados, ahora hemos logrado que sean los alumnos de la universidad, se realizará en el Hotel Country, se ha enviado ya la lista de inscritos y los horarios.

Asimismo, refirió que la ONU ha nombrado al próximo año como el Año Mundial del Turismo Sostenible, en diciembre se presentará un proyecto de tres viajes con fines educativos y académicos, no solo para los alumnos de turismo, se ha conversado con los directores de otras escuelas para lanzarlo de manera transversal y ver dentro de qué cursos les interesaría que sus alumnos participaran. Se ha elegido la ciudad de Órganos, se ha tenido una reunión con el Gerente de Desarrollo Económico y podría asignar una partida para la alimentación de los alumnos y otra persona les daría el hotel gratis. Otro lugar sería en la sierra y en la selva.

La Directora de TS ha tenido una reunión con 7 directores de Escuelas de Turismo, Hotelería y Gastronomía y se tiene un proyecto para constituir una Asociación de Turismo, Hotelería y Gastronomía, con la finalidad de tener mayor contacto.

También informó que ha elaborado un convenio con el Municipio de Tarma porque ellos tienen una villa deportiva con alojamiento, que a cambio de unas capacitaciones podamos tener alojamiento para un viaje programado para el próximo año con los alumnos.

Aldo Vásquez (AV) informó sobre unas modificaciones de aforo en algunos salones, se ha hecho una redistribución por la visita de Defensa Civil. Otro tema importante es la formación del claustro académico con docentes a tiempo completo y el otro son las elecciones para elegir representantes de estudiantes y representantes de docentes. El plazo vence mañana y no hay muchos candidatos.

de revisaron tres expedientes para el grado de Bachiller: Rodrigo Aspiazu Nuñez, Elio Silva se se la grado de Licenciada de Carmen del Rosario Bahamonde. Jodos se aprobaron sin mayores observaciones.

Acuerdo Nº 2: Se acordó por unanimidad conferir el Grado Académico de Bachiller en Ciencia Política a los egresados Rodrigo Aspiazu Nuñez y Elio Silva Rossel; de Bachiller en Economía y Gestión Ambiental al egresado Edwin Castillo Raza; de Licenciada en Ciencia Política a Carmen del Rosario Bahamonde, elevándose los expedientes al Consejo Universitario para su ratificación.

 Criterios para la asignación de horas lectivas a docentes a tiempo completo y docentes contratados en el semestre 2017-I



Aldo Vásquez (AV) informó que tenemos 300 profesores contratados y 68 a tiempo completo, para el 2017- 1 los profesores que no tienen cargo administrativo deberán dictar un total de doce créditos en diferentes carreras mientras que los docentes con cargo deberán dictar ocho créditos. Se le pide al Director de Departamento Académico que informe sobre cuántas horas se estima que van a dictar los docentes a tiempo completo de la facultad y luego ver cuántas son las horas que van a dictar los docentes contratados.

Santiago Mariani (SM) refirió que en la facultad son 9 docentes a tiempo completo. Carlos Fernández es el único docente que no tiene carga administrativa y él dictará 2 cursos en pregrado y uno en maestría. En perspectiva, se presenta un gran desafío para que todos cumplan con sus responsabilidades de forma armoniosa.

Óscar Vidarte (OV) está de acuerdo que la facultad se debe autoabastecer con profesores a tiempo completo, es un trabajo que hay que hacerlo con mucho cuidado, se requiere de infraestructura. Refirió que, por ejemplo, en la PUCP han pasado 45 años para que todos sus docentes sean a tiempo completo.

RL informó que para este semestre se ha disminuido el número de docentes contratados, el reto es seguir disminuyendo el número. Las Escuela de Turismo y Economía pueden compartir docentes, actualmente hay una profesora de Humanidades a tiempo completo que dicta un curso en TS.

5. Otros anuncios

SM solicitó a los directores que le envíen el nombre de los cursos que van a dictar. El día 22 de noviembre se llevará a cabo una Mesa Redonda sobre Ley antimonopolio en el Perú.

Por otra parte, AV informó que este año han ingresado próximo año se ha acordado que ingresen por concurso de admisión se prevé que ingresarán becausa La tendencia es que se vaya disminuyendo el número de alumnos de Beca 18 y aumente el número de estudiantes que ingresen por concurso de admisión. La próxima reunión será el viernes 25 de noviembre de 11:00 am a 1:00 pm.

Siendo las 17:00 se dio por concluida la sesión.

Pueblo Libre, 02 de noviembre del 2016

Aldo Vásquez Ríos

Decano

Facultad de Ciencias Sociales